





## Manifiesto del Día Internacional contra la Violencia de Género 25 de noviembre de 2016

Desde la Mancomunidad de las Vegas, con motivo del Día Internacional para la eliminación de la Violencia contra la Mujer, manifestamos una vez más nuestro rechazo a este fenómeno social que nos incumbe a todas y a todos, que constituye un atentado contra los Derechos Humanos y que impide la igualdad entre mujeres y hombres.

La violencia de género es la violencia que se ejerce contra las mujeres por el solo hecho de haber nacido mujer, sin diferencias de edad, clase social, nivel económico-cultural o lugar de procedencia. Es una violencia que tiene múltiples formas y expresiones:

- desde la escasa presencia de mujeres ocupando puestos relevantes de poder en el mundo político, económico y empresarial,
- pasando por la brecha salarial que existe en relación a sus compañeros masculinos,
- por la hiperresponsabilidad con la que se carga a las mujeres social y familiarmente,
- por el uso que se hace de la mujer y su cuerpo en la publicidad y el cine.
- por la invisibilidad de las mujeres y sus logros en los medios de comunicación (en el ámbito cultural, artístico y deportivo),
- por la violencia directa, es decir, el maltrato físico, psicológico y sexual
- hasta llegar a las 42 mujeres que han sido asesinadas por su pareja o ex pareja en los primeros diez meses de este año en nuestro país.

La lucha contra la violencia de género es la lucha contra el machismo, contra la discriminación que las mujeres vienen sufriendo históricamente y por la cual han sido relegadas a un segundo plano, a una zona invisible y subordinada de la sociedad. La violencia machista proviene de los roles sociales de género, desiguales y estereotipados, que atribuyen a las mujeres las funciones relacionadas con el cuidado y la dedicación a los demás, y que las representan como seres débiles que necesitan de la protección del hombre y, por tanto, como propiedad de éste. Cuando una mujer deja de cumplir con las expectativas esperadas conforme a su rol, aparece la condena social y el ejercicio de la violencia machista como una forma de control y de restablecimiento de los patrones de género.







En los municipios que integran la Mancomunidad las Vegas disponemos de un Punto que ofrece atención integral y especializada a mujeres que sufren violencia de género y a sus hijos e hijas. Existe un equipo de profesionales que asesora, informa y acompaña desde tres áreas: jurídica, social y psicológica. Además, desde el Punto se realizan actividades de prevención y sensibilización para combatir la raíz social, estructural y cultural de la violencia de género.

En ese sentido, este año se han realizado acciones formativas dirigidas a agentes sanitarios y educativos, a técnicos municipales y a los cuerpos y fuerzas de seguridad. Asimismo, se ha hecho hincapié en el ámbito escolar, a través de actividades tales como la campaña "Saca la violencia de género del armario" y el Concurso de Tuits, realizadas en todos los institutos públicos, y de la representación teatral "Vida de Brujas" para todo el alumnado de 1º de primaria.

Queremos aprovechar la importancia de este día para visibilizar las dificultades extraordinarias que tienen las mujeres para salir de la violencia de género, puesto que más allá de su propia vivencia y de las secuelas de haber sido anuladas como personas, en su día a día se enfrentan a obstáculos económicos y laborales, así como al maltrato que padecen por la falta de recursos de las administraciones, por la necesidad de demostrar mediante denuncia que han sido objeto de violencia, por el hecho de quedar etiquetadas como víctimas, etc.

Por eso, reivindicamos la necesidad de incluir la perspectiva de género en todos los ámbitos públicos, involucrando a la sociedad en su conjunto para romper con esa posición defensiva de que "eso es algo que a mí no me pasa, ni me va a pasar", posición que nos impide reconocer que esta injusticia nos concierne a todas y todos.

No podemos guardar silencio ante este escenario.

## ¡Basta ya de violencia contra las mujeres!

Y como expresa el mensaje ganador del Concurso de Tuits de este año:

"NI GOLPES QUE DUELAN, NI PALABRAS QUE HIERAN"